

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2378

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 15 de Marzo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 13,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía

Síntoma aterrador

Nuestra decadente España, decadencia iniciada desde que la política se toma como base para toda operación mercantil, tendrá en los comienzos de este siglo mucho que sentir si con actos de virilidad y energía de sus ciudadanos agricultores no se ataja la desconsoladora y rápida desmembración de su inagotable territorio.

Toda la prensa de España, las publicaciones de todas partes llegan hasta nosotros noticias aterradoras de una espantosa emigración. Familias enteras, pueblos en otros tiempos plélicos de bienestar, regiones donde siempre ha brotado exuberante la primera de nuestras riquezas, la viticultura, emigran, quédanse desiertos, dejando en ellos la desolación y la miseria.

El malestar en las sufridas clases obreras ya va siendo general en toda España, á la que, por tal motivo, abandonan para buscar en lejanas tierras lo que la madre patria les niega. Y este movimiento de emigración, que presencian impasibles nuestros gobernantes, tiene que tener, tendrá indefectiblemente, peores

consecuencias en la agricultura, en la viticultura principalmente, que todas las plagas devastadoras que pudieran caer sobre nuestros fértiles campos.

El mal entraña suma gravedad y hay que atajarlo.

La federación de agricultores, ya realizada en algunas regiones de la Península, puede ser general dentro de poco tiempo en toda España. Así mismo, dentro de esta redentora federación, deben agruparse todos los viticultores como una sola familia, para trabajar sin descanso por el desarrollo y florecimiento de la viticultura.

Atiendan principalmente al desenvolvimiento del comercio exterior, con América sobre todo; atiendan también al obrero, víctima siempre de toda explotación, como sus necesidades lo demandan; instrúyase al labrador con arreglo á los modernos adelantos, y sin duda alguna cortaránse de raíz los terribles males que hemos apuntado y que son principalmente los que han colocado á la agricultura en España en el estado ruinoso que hoy se encuentra.

mente al estudio de la literatura, en la que llegó á poseer raros conocimientos, que en un principio tuvieron por fruto obras que no fueron publicadas, aunque no carecían de bellezas.

En 1818 contrajo matrimonio con Francisco Policarpo Ancelot, hombre que poseía una regular educación literaria, pero que carecía de acierto en el difícil arte de interesar con sus obras al público.

Para satisfacer la necesidad que sentía de esteriorizar sus ideas y sentimientos, como ella decía, y no para buscar gloria, madame Angelot, ya casada, dedicóse á escribir novelas, siendo firmadas por su marido las primeras que dió á luz y las restantes por ella, así como gran número de obras teatrales que fueron bien recibidas por la brillantez y la gracia de su estilo.

También colaboró con su marido en algunas comedias y juguetes, especialmente cuando la revolución de Julio le despojó de los pingües cargos que, como á todos los adeptos, le había otorgado Carlos X.

Madame Ancelot falleció en París el 22 de Marzo de 1875.

Entre las novelas que dejó escritas, descuellan *Renato de Harville*, *Una familia parisiense* y *La sobrina del banquero*, y entre las comedias, *Isabel*, *Clementina*, *El hotel Rambonillet*, *Maria ó las tres épocas* y *Los honores y las costumbres*.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

De nuestra colaboración

Hombres

Y Obras

Madama Ancelot

15 de Marzo

Por regla general, la mujer literata es pretenciosa y se cree siempre superior á cuantas personas la rodean y con méritos que hacen de ella una indiscutible gloria de las Letras, y por tal motivo son muy dignas de estimación y de respeto las que no han caído en tan grave falta, las que poseyendo justificativas cualidades para figurar dignamente entre los seres que con más aplauso han cultivado

la literatura, se concipián sin mérito para ello y se nos presentan modestas, afectuosas y sin pretensiones literarias.

Entre el corto número de las literatas cuya modestia era tan grande como su talento, cuéntase á madame Ancelot, que antes de casarse con Mr. Ancelot era conocida por el nombre de Margarita Virginia Chardón, quien poseía en tan grande cantidad la modestia, que sus primeras obras literarias fueron dadas á luz ocultando el verdadero nombre de su autora.

Madame Ancelot había nacido en Dijon (Francia) en 15 de Marzo de 1792, y cuando llegó á la edad de doce años, trasladóse á París con su madre, donde fué educada con esmero é iniciada en las bellezas del arte pictórico, al que llegó á rendir culto con no escasa inspiración y acierto, al propio tiempo que sus aficiones la hacían dedicar algunas horas diaria-

Lucha de millones

Varias veces se ha hablado de la sociedad que forman los habitantes de los palacios de la quinta avenida de Nueva York. Ya sabemos que el pensamiento dominante en los archimillonarios y en las mujeres es llamar la atención sobre sus respectivas personas, humillar á sus compañeros con el lujo y hacer que la prensa hable á diario de sus excentricidades ó de sus ganancias.

Hubo una época en que los archimillonarios quisieron demostrar su amor por el cultivo de las letras, y los periódicos anunciaban frecuentemente que Vanderbilt, Astor, Gould y otros habían regalado una biblioteca á determinada población.

Pasó la moda de las bibliotecas y de las Asociaciones de Caridad, y Fede-

rico Vanderbilt implantó la de la arquitectura. Al regresar de un viaje á Francia, se hizo construir un palacio, reproducción exacta de la Malmaison. Las alcobas de Vanderbilt y de su mujer eran iguales á las que usaron Napoleón y la emperatriz Josefina.

En este capricho se gastó Federico Vanderbilt 14 millones de francos.

Styvesant Fish, Villian C. Whitney y otros archimillonarios se hicieron construir enseguida otros palacios, reproducción de los famosos de Europa.

Entre aquellos, uno de los más ricos fué la «villa» Saint Germain, propiedad de D. Antonio Terry, que murió hace pocos años, y en la cual pasó una grave enfermedad la hermosa Sibyl Sanderson.

Allí sufrió, la célebre cantante, un ataque de parálisis, y Terry tuvo una idea que llamó la atención de los Estados Unidos.

Sibyl Sanderson sufría horriblemente, y solo la música conseguía distraerla de sus dolores.

Un día la señora de Terry tuvo el capricho de oír *Esclarmonde*, la obra en la cual había logrado ella su triunfo más ruidoso, y el archimillonario contrató la compañía más notable que actuaba en el territorio de la Unión.

Esclarmonde se representó en la habitación inmediata á la alcoba de Sibyl Sanderson.

Este matrimonio ha sido, como dice L. de Novins, una de las pocas excepciones en la sociedad de los archimillonarios, pues Terry amaba con locura á la hermosa actriz y ésta le correspondía.

Mientras los hombres mantenían esta competencia sobre casas, las mujeres sostenían una rivalidad constante respecto á trajes, sombreros, sobrefaldas, etc. En esta lucha femenina, Mile. Paulina Astor fué la vencedora.

Cuando su padre, Waldorf Astor, se hizo súbdito de la reina Victoria, con gran indignación de los ciudadanos de los Estados Unidos, Pauline se hizo un equipo que causó la envidia de muchas mujeres. Figuraban en aquél 120 faldas y hasta mil piezas entre sombreros, salidas de baile, abrigos, etc.

El traje de corte con el que fué presentada á la reina, era de satin blanco, bordado de perlas, con el velo de tisú y plumas de extraordinario valor. El coste de la tela ascendió á 12.500 francos, y las perlas valían más de dos millones de dollars.

Los trajes de baile, banquete y recepción costaron de 2.000 á 10.000 francos cada uno.

Paulina Astor llevaba en los pendientes dos brillantes que valían 15.000 francos y un collar que había costado 30.000.

Mile. Astor es dueña de la perla más hermosa que hay en el mundo; su colección de diamantes vale un millón quinientos mil francos y las de rubíes y esmeraldas cerca de dos millones.

Para los «dessous», las fábricas de Francia y Holanda hicieron telas especiales y los encajes de Melinas, Valenciennes d'Alencón, etc., costaron centenares de miles de francos.

Los «dessous de Pauline» Astor eclipsaron los de María Churchill, la dama más elegante de la Gran Bretaña.

Las camisas más sencillas costaron 600 francos, y las de lujo de 2.000 á 2.800.

Parecía que nadie iba á vencer á Pauline Astor, y que su equipo era el más lujoso de todas las mujeres de Nueva York; pero Mortimer Brooks, á quien ahogaba la rabia por los triunfos de la señorita Astor, hizo á su hija miss Josephine un «trousseau» formidable.

La señorita Brooks llevó en su canastilla de boda 72 sombreros que costaron 38.000 francos, sin contar los brillantes y perlas que los adornaban; 1.000 pares de botas de las pieles más caras, y adornadas también con perlas y rubíes, y alhajas por valor de tres millones de dólares.

Entablada esta lucha de amor propio, los archimillonarios hicieron verdaderas locuras.

Wiliam K. Vanderbilt regaló á su novia, miss Virginia Fair, un solitario que le costó 218.000 francos y una cama de oro, maciza, guarnecida de piedras preciosas.

El corsé nupcial de la señorita Fair iba adornado de perlas y costó medio millón de francos.

Madame Clarence Mackay recibió de su esposo, el día de la boda, un rubí cuyo valor se calcula en 200.000 francos.

A VUELA PLUMA

Diálogo cogido al vuelo en el barrio de San Vicente el martes último.

—¿Qué hace, en aquellos solares, la brigada municipal?

—Alguna excavación para buscar el canteret de gal en que bebía el bajá Curto.

—¿Es que hubo un bajá de tal nombre?

—¡Ya lo creo! y valiente como un Cid. Un poeta inédito tortosino, dice de él en un drama, inédito también:

*Dando estocadas á pares...
entendiendo á pares los muertos.*

—Vamos... déjate de bromas... y dime qué busca la brigada municipal en aquel solar.

—¿Qué busca? Un nuevo motivo para que procesen al Ayuntamiento. ¿Qué hace? Pues, sencillamente, abrir los cimientos de un edificio en un solar del incomparable arquitecto municipal Sr. Abril.

—¡Eso no es posible! Abril... ¡tan religioso, tan devoto, tan honrado...

—¿Sabes lo que dice Gonzalez?

—Lo ignoro.

—Pues dice, que si se celebrara un concurso de *sinvergüenzas*... pero, mira, lo mejor es que vayas á preguntárselo á él.

—¿Yo? Tengo yo cara de... ilergayónico?

Los alumnos libres de la Universidad de Barcelona han recibido la siguiente carta de sus compañeros alumnos libres de Cádiz:

«Señores alumnos libres del Preparatorio de la Universidad de Barcelona.

Compañeros: Dada la premura del tiempo, si se tiene en cuenta lo poco que distan de esta fecha los exámenes de ingreso, no nos detenemos en ampulósidades ni detalles que sobran en este lugar; el objeto de ésta es pedir os vuestro valiosísimo apoyo para lograr del actual ministro de Instrucción pública que se supriman los exámenes de ingreso para los estudios en Facultades.—Rogamos, por tanto, que á la mayor brevedad nos devolváis la presente con vuestras firmas, en prueba de completa conformidad.»

Segun cuentan los que gustan de curiosearlo todo, nuestro alcalde anda estos días mohino y preocupado, pasando más sudores y angustias que no soñó en su vida, y maldiciendo el día en que pensó en ser alcalde, más ó menos pantalla.

Añaden algunos maliciosos, que las angustias y apuros reconocen por causa un nuevo fenómeno que olvidaron de estudiar los físicos, cual es el de la *evaporación* de diez mil y pico de pesetas de la caja municipal y de las que nadie sabe dar cuenta.

Ese fenómeno, que tanto sorprende al Sr. Rico, es muy común y frecuente durante las situaciones gonzalistas, y se repite invariablemente siempre que el incomparable cacique se halla en vísperas de abandonar el poder.

Solo se observa una diferencia, y es, que las otras veces no tiene por costumbre el ser tan modesto y limitado en sus operaciones.

De manera que, ó se equivoca el alcalde en la importancia de la *evaporación*, ó el caciquismo vá mejorando de procedimientos y costumbres.

Pero ya verán Vdes. cómo el infeliz se equivoca de medio á medio; y después del arqueo verdad habrá que añadir algún *cero* á la evaporación.

«**La Correspondencia de España** publica una carta de Cáceres, firmada por D. Mariano Herrera, en la cual pronostica furioso temporal de tempestades, granizadas y nieves en todo el globo, desde el día 7 hasta el 24 del actual.

Añade el señor Herrera que los desbordamientos de los ríos serán generales y muchos barcos serán arrastrados por las olas.

Profunda sabiduría enseñan los refranes, pero tan acomodaticia y convencional, que los hay para todos los gustos.

Dicen unos que al que madruga Dios le ayuda, y eso debe creer el gonzalismo que ha empezado á recoger firmas para las elecciones de Diputados á Córtes en esta ciudad.

Pero á eso contestan otros, que no por mucho madrugar amanece mas temprano, en lo cual también tienen

razón, pues se podría dar el caso de que cualquier Boville cercenara todas las esperanzas del gonzalismo en flor y que, aun madrugando tanto, los votos se trocarán en coscorrónes.

Ha fallecido en Niza el conocido escritor don José Navarrete.

En su juventud se distinguió como oficial del Cuerpo de Artillería, y después de la Revolución de 1868 tomó parte activa en la política, siendo elegido diputado en 1873.

Sus trabajos literarios más notables fueron la novela «*María de los Angeles*» y los artículos publicados en *El Globo* con el título de «*Las llaves del Estrecho*», que reunió después en un volumen.

Descanse en paz.

Ayer quedó firmado el Real decreto nombrando Director del Instituto Geográfico Estadístico á D. Vicente López Puigcerver, diputado á Córtes por el distrito de Roquetas.

Todos los taberneros gonzalistas salieron ayer para Perelló y Gandesa en busca de vino para entrarlo de *mómio* en Tortosa; pues, según se cuenta, el cacique, á cambio de su apoyo en las próximas elecciones, abre su mano paternal y les perdona los derechos que devenga el vino durante estos últimos días de su dominación.

Pero los taberneros no cuentan con la huéspedía y ésta será el aforador, que el mismo día del batacazo pondrá las cosas en su lugar.

Se ha publicado por el ministerio de Agricultura el reglamento para la conservación, fomento y aprovechamiento del arbolado de las carreteras del Estado.

Buena falta hacía.

Hace días que varios periódicos gallegos acogieron el rumor de que varios agentes ingleses reclutaban gente con pretexto de llevarla á América, pero en realidad para conducirla á luchar contra los boers.

Hoy se sabe que muchos de estos agentes recorren las aldeas cercanas á Santiago, haciendo firmar falsos contratos á los sencillos campesinos.

Los periódicos de aquella región denuncian este hecho á las autoridades.

El núm. 35 de la revista quincenal ibero-americana titulada *Album Salon*, que cada día tiene mas admiradores entre todas las clases de la sociedad, contiene entre otros, el retrato y biografía de nuestro distinguido amigo el excelentísimo señor D. José del Rey y Gonzalez, probo, inteligente y laborioso magistrado que fué de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad y del que tan buenos recuerdos conservan sus numerosos amigos.

En la primera quincena del próximo mes de Mayo se celebrarán en la Audiencia de Zaragoza exámenes generales de aspirantes á secretarios y suplentes de secretario de Juzgados municipales.

Ayer terminó el período electoral en todos los pueblos de los distritos en donde han tenido lugar las elecciones de diputados provinciales.

Según los periódicos de Barcelona, empieza á resentirse la industria de hilados y tejidos, á consecuencia del exceso de producción determinado por la instalación de nuevas fábricas. Este año se calcula aquélla en 80.000 toneladas, lo cual da un exceso de 30.000, puesto que el consumo en España es sólo de 50.000. Como natural consecuencia, espérase una baja de precios que los fabricantes tratan de impedir constituyéndose en sindicato.

El día de ayer fué bastante desapacible, tanto por haber permanecido el cielo nublado, cuanto por la baja temperatura, que contribuye á que la salud pública siga resintiéndose.

Los Sres. Galdós y Paul Milliet acaban de firmar un contrato, por el cual Galdós concede á Paul Milliet la autorización exclusiva para la representación en Francia de una adaptación de su drama *Electra*.

Las Compañías de navegación que hacen el servicio de cabotaje han rebajado el aumento del 10 por 100 de los fletes que pusieron á raíz de la subida de los carbones. Esta medida ha sido muy bien recibida por el comercio.

El Ayuntamiento de Sabadell, en una de sus últimas sesiones, acordó dar el nombre de Víctor Balaguer á la calle que hasta ahora se llamaba del Sol y notificar este acuerdo á la familia del malogrado poeta.

En virtud de haber sido restablecidas por el Gobierno liberal las garantías constitucionales, ha reaparecido en Barcelona *La Veu de Catalunya*, cesando la publicación de *El Diario de Cataluña*.

Segun noticias de Madrid, interrogado el Sr. Moret acerca de los nombramientos de Alcaldes, manifestó que no se tratará de dicho asunto hasta que hayan tomado posesión los nuevos gobernadores civiles.

Han llegado á Valladolid 19 cajas conteniendo el monumento á Colón cedido por el Gobierno para emplazarlo en aquella ciudad.

Una casa bancaria de Madrid gestiona la fundación de una Caja de Préstamos á Labradores, con un capital de 30 millones de pesetas, representado por bonos amortizables con prima, para cuya emisión se halla autorizada por real orden del ministerio de Hacienda. Proyecta además una Exposición permanente de productos agrícolas.

En el proyecto de presupuesto de Marina para el ejercicio próximo figura la construcción de tres acorazados, seis cruceros acorazados, dos cruceros, cinco torpederos, diez contra-torpederos, dos corbetas y cinco submarinos del tipo Holland, que fueron encargados secretamente en 1900.

Un hecho, sin precedente en la historia de la Marina inglesa, se verificará dentro de pocos días. Nada menos que cuatro buques de guerra serán botados al mismo tiempo en distintos astilleros británicos. Dichos barcos son: el «*Montagu*», acorazado de 14.000 toneladas, del tipo «*Russell*» y velocidad de 19 nu-

dos; el «Albemarle», acorazado, del mismo tonelaje y velocidad; el «Drake», crucero acorazado de 14.000 toneladas, del tipo «Powerful», y el «Kent», crucero acorazado de 9.200 toneladas, del tipo «County». Los cruceros tendrán velocidad de 23 nudos.

Nos complacemos en recomendar a los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para primaverá.

Es deber de toda madre, si quiere ver a sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana

Heraldo de Madrid y Liberal

Estos importantes diarios se hallan de venta, todos los días, después de la llegada del tren expreso, en el estanco de la calle del Angel á cargo de don Emilio Sabaté, quien, previo aviso, los reparte á domicilio.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás

Día 14 de Marzo de 1901.

Barómetro

Máxima 754; Mínima 750; Oscilación 4.

Termómetro

Máxima 17; Mínima 3; Media 10.
Evaporímetro, 2'7;
Pluviómetro, 0.
Estado del cielo, Nublado.
Dirección del viento, N. N. E.
Observaciones: Termómetro seco, 12. Idem húmedo, 9.

El Alumno,
José Llanes.

El Alumno,
David Salámó

Conflicto obrero

Noticias particulares de Ripoll aseguran que se han reproducido los motines con mayor saña que en estos días pasados.

Los huelguistas han quemado varias casas y fábricas.

La población presenta un aspecto siniestro. Muchos fabricantes con sus familias han huido, dejando perder sus intereses.

De los puestos cercanos acude la guardia civil.

Idénticas ó parecidas son las noticias que se reciben de Manlleu, donde reina el pánico.

A última hora se ha restablecido el orden por temor quizá á la fuerza de infantería y caballería que ha llegado.

La población se parece á una ciudad saqueada.

Todos los comerciantes de la orilla del Ter se han reunido, dirigiendo una enérgica protesta contra el Gobierno por el abandono en que tiene á los comerciantes é industriales.

La protesta está redactada en términos muy duros.

En esta reunión, además de la protesta, se han tomado acuerdos de importancia con el objeto de contrarrestar los movimientos obreros.

La situación empeora de día en día; los comerciantes que pueden liquidar sin grandes mermas se retiran de la vida mercantil y los industriales ni se atreven á introducir reformas ni á ampliar los medios industriales para ampliar la riqueza.

La situación obrera se presenta con caracteres de mucha gravedad.

Los obretos esperan ahora tomar resoluciones enseguida que se conozca el resultado que obtendrá la entrevista que han de celebrar los patronos y los obreros con el nuevo gobernador.

En toda la orilla del Ter sólo trabajan en las fábricas de Almela de Mur y la Nueva Hilandera.

LIBROS
PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

El número que se pone á la venta esta semana contiene un interesante artículo sobre la nueva estrella de gran brillo y visible para todo el mundo, que ha aparecido estos días, y entre otros, los siguientes artículos, ilustrados casi todos:

La procesión de los burros; Chalecos célebres; Un chocolatero rey; Trenes á través del mar; Sepelios en los aires; Cuántas especies de n hay en castellano; Los jabalíes; La picota y el cepo en nuestros días, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene el segundo pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Álvarez Dumont.

Se suscribe en la Administración, Huertas, 16 y 18, Madrid.

Correo de Madrid

13 de Marzo de 1901.

La reunion de Córtes

Según se dice, parece cierto que en el Consejo de anoche nada se trató de la disolución de las actuales Córtes ni de la reunión de las próximas.

Lo que existe es una corriente de opinión, con la que simpatizan caracterizados elementos republicanos, en favor de que las elecciones se aplacen para que en las operaciones de rectificación del Censo que deben practicarse á mediados de Abril puedan corregirse las graves deficiencias de que adolece aquél, evitando de este modo que fuerzas importantes, que merecen ser atendidas, se retraigan en las próximas elecciones.

Es probable que en el próximo Consejo de ministros se trate de la disolución de las Cámaras, convocatoria de elecciones generales y reunión de nuevas Córtes.

El monumento á Alfonso XII

Con objeto de dar cuenta de haberse constituido la comisión nombrada para erigir una estatua al Rey Alfonso XII y de pedir local en la presidencia del Consejo, para las juntas, el ex-ministro señor Romero Robledo ha conferenciado esta tarde con el señor Sagasta.

El gobernador de Barcelona

A las cinco de la tarde salió para Barcelona el nuevo gobernador civil señor Larroca.

A la estación salieron á despedirle el general Weyler y otros amigos.

El ministro de la Guerra y el señor Larroca celebraron una detenida conferencia, suponiéndose que trataron de la cuestión obrera en Cataluña, diciendo el gobernador que la referida cuestión ofrece caracteres poco halagüeños.

A esto se debe, dijo, que haya adelantado el viaje, pues me voy sin equipaje.

Añadió el señor Larroca que ha intervenido en varias huelgas, pero ninguna ofreció tanta gravedad como la actual.

De todos modos, nada puedo afirmar en concreto hasta que haya visto la cuestión sobre el terreno.

Montero Rios

Por telégrafo han transmitido desde Pontevedra unas declaraciones hechas por el señor Montero Rios.

Este prohombre ha afirmado que, á pesar de no haber entrado en el nuevo Gobierno liberal, es inexacto lo propalado acerca de su disidencia.

Ha dicho que, consultado por la Reina, manifestó á la Soberana su criterio favorable á la constitución de un Gobierno liberal presidido por el señor Sagasta y en el cual figurasen hombres de prestigio de quienes pudiera esperar el desarrollo de un completo programa de reformas.

No habiéndome el señor Sagasta —ha añadido,— dado á conocer programa alguno, ni expuesto los nombres de las personalidades que designaba para ocupar los ministerios, no consideré acertado encargarme de un puesto en un Gobierno cuyos elementos y cuyo programa me eran desconocidos por el pronto.

El señor Montero Rios ha desmentido además que sus amigos hayan rechazado los cargos que les fueron ofrecidos, siguiéndole de ese modo en un movimiento de disidencia que no ha existido.

Por último, ha declarado aquel prohombre que fía en que el Gabinete actual realizará las reformas que el país desea, iniciando una nueva tendencia democrática.

Lo que dice Sagasta

El Sr. Sagasta, contestando á un periodista que le ha preguntado acerca de la actitud que tomará el Gobierno en vista del mal cariz que toman en toda Cataluña los movimientos obreros, ha dicho: que en primer término agotará todos los medios pacíficos que un Gobierno puede emplear sin que se pierda ni debilite el principio de autoridad y si nada consigue y los conflictos obreros se suceden sin justificación, declarará en estado de guerra toda Cataluña y extremará las energías para que no perezca la vida de la industria y del comercio.

Italianos y franceses

Un despaño de Orán comunica que los marroquíes atacaron el puerto francés de Aricha, matando á quince é hiriendo á muchos.

El Congreso Bocrófilo de París ha enviado un mensaje de simpatía á los boers y ha votado un llamamiento á los gobiernos en favor de la mediación.

En la alcaldía de Tolón se reunieron muchos italianos, acordando publicar una proclama favorable á la unión de italianos y franceses, con motivo de la llegada de las escuadras de ambas naciones á dicha ciudad.

GABINETE OPTALMOLOGICO

del Médico-Oculista
DON JUAN MIRO
Oculista del Hospital
de San Pablo y Santa Tecla
Antiguo ayudante de clínica
del Dr. Barraquer
CONSULTA:
de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde
Calle de la Unión, n.º 7, pral.
Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

R. Mestre

DENTISTA

que antes estaba instalado en la calle de San Blas, núm. 2, se ha trasladado á la Plaza de Santa Ana, núm. 3, principal.

Gran surtido

DE

DEVOCIONARIOS

Los hay, á precios muy económicos y de verdadero lujo, en la librería y papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Imp. Biarnés. é c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias. — Servicio a la carta. — Habitación con ó sin asistencia.
 Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.



CONFITES CARPA

REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA



NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA. — FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS.

Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre los sus similares. — Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet. — TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de varias dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color. Estuches de papel con o sin cartitas, La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita. Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lápices especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cuchillos, Encuadernadores, Secapirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

La protesta está redactada en términos muy duros.

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se rindió a la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cúchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La Denticina Oliveres, curando a los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión, ó desaparición, de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Carvell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

TRITURACIONES GLOBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- Aconitum.
- Arnica montana.
- Arnicum album.
- Assafetida.
- Belladona.
- Brionia.
- Chamomilla.
- Colchicum.
- Digitalis purpurea.
- Hyosiamus niger.
- Ignatia.

- Ipecacuana.
- Kali carbonicum.
- Mercurius.
- Nuxvomica.
- Opium.
- Phosphorus.
- Pulsatilla.
- Rus toxicodendrum.
- Sulfbar.
- Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner.

Carbó, 15 — Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de estas enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los epilépticos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto más eficaz del doctor Seibert las cuales, careciendo de mercurio, sales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y mudado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.
 De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arsal, 1. — Madrid.

DILUCIONES